
Construite en pleine pan dé mie, la nou velle cen trale de police de Qué bec, située à Char les -
bourg, a été livrée dans les délais impar tis et a �na le ment coûté 112 M$, soit 2,3 M$ moins
cher que les der nières pré vi sions.

C’est ce que le direc teur du Ser vice de police de la Ville de Qué bec (SPVQ), Denis Tur cotte, a
fait savoir hier au terme d’une visite gui dée du nou vel édi �ce.
« C’est un grand sen ti ment de �erté. C’est l’accom plis se ment de plu sieurs années de tra vail
», s’est-il exclamé.
Selon lui, le fait de regrou per l’essen tiel des acti vi tés poli cières à un endroit aussi « stra té -
gique » de la ville per met d’assu rer une meilleure « syner gie entre les équipes » et, en �n de
compte, de « don ner un meilleur ser vice aux citoyens de la ville de Qué bec ».
Par voie de com mu ni qué, le maire de Qué bec, Bruno Mar chand, s’est éga le ment dit « par ti cu -
liè re ment �er » de cette réa li sa tion.
« Avec cette infra struc ture incom pa rable, la Ville de Qué bec pos sède désor mais une des
meilleures ins tal la tions de la pro vince. Il s’agit d’un avan tage incon tes table pour conti nuer à
faire de Qué bec une ville où les citoyens se sentent en sécu rité », a-t-il déclaré.
Hier en �n d’après-midi, en marge d’une céré mo nie pro to co laire mar quant cette inau gu ra -
tion, le maire a insisté sur ceci : « On entend sou vent qu’il y a juste des dépas se ments de coûts

Une visite gui dée hier a per mis de voir les amé na ge ments de la nou velle cen -
trale de police de Qué bec
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et que c’est mal géré. On entend sou vent qu’on n’arrive pas dans les délais […]. Hon nê te ment
c’est beau à voir. C’est incroyable ce qu’on est en train de faire à la Ville de Qué bec ».
« GESTION TRÈS SERRÉE »
Invi tée à expli quer les rai sons pour les quelles la cen trale a �na le ment coûté moins cher que
prévu, Julie Clou tier, archi tecte et char gée de pro jet à la Ville de Qué bec, a signalé « qu’on a
fait une ges tion très ser rée des lots de construc tion. C’est un chan tier en ges tion par lots
[comme pour le Centre Vidéo tron]. On a fait une ges tion de risques au niveau de l’ensemble du
pro jet et il y a des risques qui ne se sont pas maté ria li sés ».
Annie Black burn, direc trice de la Divi sion des grands pro jets de construc tion à la Ville de Qué -
bec, a rap pelé que le chan tier a débuté en 2021, soit en pleine COVID-19, et qu’il s’est achevé
en 2023.
« On a réa lisé ce chan tier-là en pan dé mie. C’est pas rien. Notre stra té gie était au niveau des
appro vi sion ne ments. On avait un grand site. On avait un très grand sous-sol. On a pu gérer
des achats qu’on a pu sto cker ici pour que les maté riaux soient dis tri bués après sur les étages
», a-t-elle ajouté.
DIVERS AMÉNAGEMENTS
Flam bant neuf, le nou vel édi �ce n’a rien à voir avec la très désuète cen trale de police Vic to ria.
La nou velle cen trale com prend divers amé na ge ments qui per met tront d’e�ec tuer les prises
de plainte de façon con� den tielle.
Des locaux sont amé na gés pour rece voir les plaintes des vic times et d’autres pour per mettre
les com pa ru tions à dis tance et les ren contres des déte nus avec les avo cats.
Fait à noter, les vic times et les sus pects ne risquent pas de se croi ser dans les cor ri dors.
Le démé na ge ment des troupes va se faire à par tir de la �n mai et il doit s’éche lon ner jusqu’à
la �n de l’année 2024.
D’ici là, les citoyens pour ront conti nuer de se rendre aux postes de Qué bec et de Sainte-foy
pour por ter plainte par exemple.
Même quand la nou velle cen trale sera com plè te ment opé ra tion nelle, cer tains postes de
police, comme celui de Beau port, demeu re ront en ser vice pour répondre aux besoins du SPVQ.
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VILLE DE QUÉBEC
Nouvelle centrale de police : un bâtiment à la �ne pointe de la technologie

15 mai 2024

La Ville de Québec inaugure sa toute nouvelle centrale de police, une infrastructure municipale sécuritaire et accessible, à la fine pointe de la
technologie. Désormais située à l'angle de l'autoroute Laurentienne et du boulevard Louis-XIV, les citoyens pourront y bénéficier de services
à échelle humaine.

La centrale accueillera au cours des prochaines semaines plus de 70 % de ses effectifs, centralisant ainsi la majorité des équipes de travail à
cet endroit. D'ici là, les citoyens devront continuer de se rendre aux postes de Québec et de Sainte-Foy pour porter plainte ou obtenir de
l'information de nature policière.

« Je suis particulièrement fier de notre nouvelle centrale, se réjouit le maire de Québec, M. Bruno Marchand. Avec cette infrastructure
incomparable, la Ville de Québec possède désormais une des meilleures installations de la province. Il s'agit d'un avantage incontestable
pour continuer à faire de Québec une ville où les citoyens se sentent en sécurité. Nous avons ici un exemple concret que la Ville est capable
de réaliser de grands projets porteurs pour notre communauté. Il était plus que temps de moderniser les installations afin de continuer d'offrir
des services de qualité aux citoyens. »

Des services policiers plus efficients, au bénéfice des citoyens
Les citoyens y trouveront différents aménagements respectant les principes d'accessibilité universelle. Ils bénéficieront de locaux fermés
pour assurer une prise de plainte confidentielle et d'ordinateurs en libre-service pour soumettre un rapport d'événement ou une demande de
vérification d'antécédents judiciaires. De plus, les citoyens pourront utiliser la zone de rencontre neutre, des espaces de stationnement
dédiés à des échanges sécuritaires.

Sur les plans opérationnel et de la qualité de service rendu aux citoyens, ces réaménagements représentent plusieurs avantages pour une
utilisation plus efficiente des ressources humaines et financières du Service de police, notamment :

Une dynamique de travail efficace entre les équipes, entre autres par la proximité des diverses unités du SPVQ;
Des équipements modernes et performants, dont des simulateurs pour la formation, une arche de détection et un laboratoire de chimie
criminalistique.

« La nouvelle centrale deviendra la fierté de l'ensemble du personnel policier et civil, affirme le directeur du Service de police de la Ville de
Québec, M. Denis Turcotte. Le fait d'avoir la majorité de nos équipes rassemblées au même endroit permettra une meilleure synergie qui
aura indéniablement un impact sur l'efficacité de nos opérations, et ce, au bénéfice de la population. »

Un projet municipal d'envergure
D'une superficie de 16 000 mètres carrés, le bâtiment de protection civile compte cinq étages, dont un stationnement intérieur tempéré pour
les véhicules de patrouille. Le projet a été réalisé au coût de 112 M$, en faisant le plus important projet mené par le Service de la gestion des
immeubles de la Ville de Québec en termes de budget. Pendant un peu moins de trois ans, la construction de la centrale de police a
également mobilisé une dizaine d'autres services municipaux. D'importants efforts ont également été investis pour la décarbonation du
bâtiment, ce qui permet aujourd'hui une économie d'énergie de 30,7 % par rapport au Code national de l'énergie pour les bâtiments 2015.

Pour en apprendre davantage sur la nouvelle centrale de police, les citoyens sont invités à consulter la page Web dédiée au projet au
www.ville.quebec.qc.ca/centrale-police.

Pour plus d'information

Ville de Québec
2, rue des Jardins, H.V.
Québec Québec
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Dans un contexte « incer tain », la Ville de Qué bec a réussi à déga ger un faible sur plus de 46,2
mil lions $. Mal gré la pause du tram way, qui a réduit quelque peu les dépenses dans ce pro jet,
588 mil lions $ avaient été enga gés au total, à la �n de 2023.

« La Ville de Qué bec est en bonne situa tion �nan cière », s’est féli cité le maire, Bruno Mar -
chand.
Le ser vice des �nances de la Ville a fait sa red di tion de comptes pour l’année qui se ter mi nait
le 31 décembre 2023.
L’admi nis tra tion muni ci pale indique que le sur plus de 46,2 mil lions $ « témoigne de la ges -
tion �nan cière pru dente et rigou reuse de la Ville dans un contexte éco no mique incer tain ».
PLUS FAIBLE SURPLUS
C’est tout de même l’« excé dent le plus faible depuis 2018 », a nuancé le direc teur géné ral de
la Ville, Luc Monty.
Cette année encore, les dépenses ont été a�ec tées par le contexte éco no mique di�  cile.
La Muni ci pa lité a dû piger 6,5 mil lions $ dans son fonds de pré voyance, pour faire face à
l’in�a tion, à la hausse des prix de l’éner gie et des pro duits de base ainsi qu’aux pro blèmes
d’appro vi sion ne ment.
Les dépenses ont atteint 1772,9 mil lions $, en hausse de 6,7 % par rap port à 2022.

Quelque 588 M$ ont été enga gés pour le tram way depuis le début du pro jet en
2018

Sur plus de 46,2 M$ à la Ville, mal gré un contexte dif fi cile
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Les hausses dans les uni tés admi nis tra tives ainsi que le coût du dénei ge ment et celui des
pièces sont en cause.
En revanche, la Ville a béné � cié d’un contexte immo bi lier favo rable, qui lui a rap porté des
droits de muta tions immo bi lières. Ainsi, ses reve nus ont crû de 5,2 %, pour se chi� rer à 1817,3
mil lions $.
La dette conti nue de bais ser, de 5 mil lions $. Elle se situe à 1534,6 mil lions $.
DES MILLIONS POUR LE TRAMWAY
La Ville en a pro �té pour faire le point sur le sta tut �nan cier du tram way, mis en pause for cée
par le gou ver ne ment du Qué bec à la �n de 2023.
Depuis le début du pro jet, en 2018, les dépenses enga gées s’élèvent à 588 mil lions $.
À l’annonce de la pause, les �nances ont d’ailleurs coupé dans les dépenses pré vues en 2023.
Elles sont pas sées de 336,8 mil lions $ à 190,5 mil lions $.
Si jamais la Caisse de dépôt et pla ce ment du Qué bec Infra pro po sait un pro jet tota le ment dif -
fé rent, les sommes inves ties ne sont pas com plè te ment per dues.
Mais le DG a convenu que 193 mil lions $ auraient été dépen sés pour rien. « Si tout arrête là, les
mon tants mis pour la pla ni � ca tion et les plans ne ser vi ront pas. »
ENFIN DES GAINS AU CENTRE VIDÉOTRON
« Au Centre Vidéo tron, c’est la pre mière fois où on n’aura pas à rem bour ser l’ensemble des
loyers qui nous ont été ver sés par QMI », a sou li gné M. Monty.
En e�et, en rai son d’une bonne année en termes d’assis tances aux spec tacles pré sen tés à
l’amphi théâtre, le ges tion naire ne rece vra pas un rem bour se ment com plet du coût de son
loyer de 2,7 mil lions $, selon l’entente de loca tion.
Il paiera 400 000 $ de loyer, qui revien dront à la Ville.
« Tout le monde, même le loca taire, on sou haite faire mieux. C’est un résul tat qu’on atten dait
pour une pre mière année et qui est inté res sant. On veut faire mieux l’an pro chain », a exprimé
Bruno Mar chand.
« LA VILLE DE QUÉBEC EST EN BONNE SITUATION FINANCIÈRE. »
– Bruno Mar chand, maire de Qué bec
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En couple, la ques tion de l’argent est encore bien sou vent un sujet tabou. Il y a pour tant cer -
tains sujets qu’il fau drait abor der de front, notam ment lorsqu’on est à la retraite.

Si vous êtes en couple et à la retraite, met tez ces quatre ques tions à votre agenda.
1 ABORDONS-NOUS SUFFISAMMENT LES QUESTIONS FINANCIÈRES ?
Dans sa pra tique, le pla ni � ca teur �nan cier Jona than B. Ther rien, de l’équipe Major, Ges tion
de capi tal Assante, a sou vent remar qué que dans un couple, l’un des deux conjoints pren dra
les devants pour s’occu per des a�aires �nan cières.
« En géné ral, c’est celui qui est le plus à l’aise avec ça qui lèvera la main, et l’autre le lais sera
prendre les déci sions. Or, si un manque de com mu ni ca tion venait à se créer et que la per sonne
qui est habi tuel le ment char gée de la ges tion des �nances devient inva lide ou décède, alors
l’autre conjoint risque d’être com plè te ment démuni », pré vient-il.
La solu tion ? Dis cu ter de �nances régu liè re ment.
« Cela réduit le stress �nan cier, ren force le lien de con�ance dans le couple, tout en per met -
tant de se �xer des objec tifs com muns », conseille-t-il.
Il ajoute que si l’une des deux per sonnes s’y inté resse moins et pré fère délé guer les déci sions
�nan cières à son conjoint, cela n’empêche pas de se �xer une ren contre régu lière, tous les
mois ou tous les tri mestres par exemple, pour faire le point. On �xe un ordre du jour et on en
pro �te pour poser des ques tions sur di� é rents sujets (bud get, pla ce ments, ren de ment, etc.)
lors d’une conver sa tion trans pa rente et ouverte.
2 AVONS-NOUS LA MÊME TOLÉRANCE AU RISQUE ?
Cet aspect est impor tant, car de là découlent notam ment les ren de ments obte nus sur les pla -
ce ments.
« Il peut y avoir des dis pa ri tés entre un pro �l très conser va teur et un pro �l plus dyna mique.
Quoi qu’il en soit, il faut se rap pe ler que le meilleur pla ce ment pour nous est celui qui nous
per met de dor mir sur nos deux oreilles ! » men tionne le pla ni � ca teur.

Quatre ques tions qu’un couple de per sonnes retrai tées devrait
se poser sur ses finances
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Dans un couple, on peut tenir compte des pro �ls indi vi duels sans perdre de vue pour autant
les objec tifs com muns. Pour cela, il fau dra donc ajus ter la pla ni � ca tion �nan cière en consé -
quence, tout en pré ve nant les conjoints qu’il y aura néces sai re ment des réper cus sions sur les
ren de ments des pla ce ments.
3 AVONS-NOUS PRÉPARÉ LES DOCUMENTS LÉGAUX ESSENTIELS ?
À la retraite, compte tenu de notre âge et des enjeux pos sibles de santé, il est plus impor tant
que jamais d’avoir réglé divers aspects légaux, comme le man dat de pro tec tion et le tes ta -
ment.
Le pre mier, autre fois connu sous le nom de man dat en cas d’inap ti tude, per met de dési gner la
ou les per sonnes de con�ance qui pren dront soin de nous et de nos biens en cas d’inap ti tude.
Il peut s’agir d’une seule et même per sonne ou de deux di� é rentes.
« On aurait tort de croire qu’en l’absence d’un man dat, c’est le conjoint qui sera auto ma ti -
que ment dési gné pour cette charge. En e�et, dans ce cas, le cura teur public met sur pied un
conseil de famille, qui ulti me ment choi sit la per sonne », explique Jona than B. Ther rien.
C’est pour quoi il est cru cial de faire un man dat pour expri mer ses volon tés et s’assu rer
qu’elles soient res pec tées.
Il en va de même pour le tes ta ment : sans ce docu ment, ce seront les règles de dévo lu tion suc -
ces so rale légale qui s’appli que ront, ce qui pour rait cau ser de mau vaises sur prises au niveau
du par tage des biens.
Atten tion, en l’absence de tes ta ment, un conjoint de fait ne rece vra rien de son conjoint
décédé.
Le nou veau pro jet de loi 56 déposé récem ment par le gou ver ne ment pré voit tou te fois que les
conjoints en union paren tale pour ront héri ter du conjoint décédé s’ils fai saient vie com mune
depuis au moins un an. Pour béné � cier de ce régime, il fau dra avoir eu ou adopté un enfant
après la sanc tion du pro jet de loi, ce qui ne concerne pro ba ble ment pas les per sonnes actuel -
le ment à la retraite. Pour évi ter bien des tra cas à ses héri tiers, le tes ta ment devrait éga le ment
être nota rié.
4 NOS FINANCES SONT-ELLES EN ORDRE ?
La pla ni � ca tion �nan cière est un vaste domaine qui com porte plu sieurs champs, notam ment
la �s ca lité, la retraite, la ges tion des dettes, les assu rances, le bud get et le volet suc ces so ral.
« Lorsqu’on est en couple, la ges tion des �nances peut être com plexe. C’est pour quoi, pour
avoir une vision et des objec tifs clairs, je recom mande de mettre en place une pla ni � ca tion
�nan cière. Elle per met d’avoir une photo de la situa tion à un moment donné, puis de la faire
évo luer au �l du temps. C’est un peu comme un GPS, il peut y avoir des recal culs de tra jets
pour atteindre �na le ment son objec tif », indique Jona than B. Ther rien.
La pla ni � ca tion devrait d’ailleurs être mise à jour tous les trois ans, ou chaque fois qu’un évé -
ne ment impor tant se pro duit (arri vée d’un enfant, achat ou vente de la mai son, nou vel
emploi, perte d’emploi, retraite, etc.).
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